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Замена электрофильтров на обжиговых печах

За круглым столом в заводской администрации встретились 
руководители и ведущие специалисты предприятия, глава 
городского округа, депутаты и представители СМИ. Гостям не 
только рассказали о реализованных на заводе инвестицион
ных программах, но и наглядно продемонстрировали во вре
мя экскурсии результаты вложений в экологию.

-  Мы откры тое предприя
тие, но пригласить всех жела
ющих на территорию физиче
ски невозможно, -  обратился 
к собравшимся директор ООО 
«Староцементный завод» Эду
ард Глызин. -  Поэтому хо те
л ось , чтобы  вы , уваж аем ы е 
депутаты , как представители 
общ ественности увидели, чем 
ж и вет С тароцем ентны й за 
вод сегодня, познакомились с 
технологией и экологически
ми программами и донесли эту 
информацию до сухоложцев.

-  У зкоори ен ти р ован н ы й  
проф иль наш ей продукции 
позволил на начальном эт а 
пе не заним аться рекламой. 
Наши потребители -  газови
ки и нефтяники -  и так были 
знакомы  с предприятием, -  
подключился к разговору пер
вый заместитель генерально
го директора ООО «ФОРЭС» 
Вячеслав Сычев. -  Мы не рас
сказывали о себе, не писали. 
Видимо, на фоне этого вакуу
ма стала появляться недосто
верная, а зачастую откровенно 
лож ная информация. Сейчас 
наша задача -  максимально 
честн о и аргум ентированно 
ответить на все вопросы.

О вложениях предприятия 
в охрану окружающей среды 
рассказала главный завод
ской эколог Елена Быкова:

-  В последние годы на Ста
роц ем ен тн ом  заводе благо
даря реконструкции и в н е 
дрению  н овы х техн ол оги й  
увеличилась п роизводитель
н ость, расш ирился ассо р ти 
мент выпускаемой продукции. 
П араллельно вед ется  р або
та по замене неэффективного 
пылеулавливающего оборудо
вания на современные высоко
эффективные очистительные 
системы.

В ч астн ости , в 2 0 0 8 - 2 0 0 9  
годах на линии по производ
ству оливина четыре мельни
цы сухого помола оснащ ены 
рукавны м и ф ильтрами. Р е
зультат: выбросы в атмосф е
ру уменьшились во много раз.

В 2 0 1 1 - 2 0 1 2  годах на су
ш ильных барабанах № 1 и 2 
действую щ ие с 1970-го  элек
трические фильтры замены на 
рукавные. Результат -  сокра
щение выбросов в 14 раз.

В 2 0 1 4 -2 0 1 5  годах реали
зован проект по замене элек
троф ильтра обж иговой печи 
№ 3. Электрофильтр стои м о
стью  41,5 млн руб. изготовлен 
чеш ской компанией по спец
заказу. Всего на реализацию  
п р о ек та  и зр а сх о д о в а н о  56 
млн руб. Результат -  ум ень
шение выбросов взвеш енных 
вещ еств в атмосферный в о з 
дух в 5 раз.

В настоящее время заверша
ется замена электрофильтра на 
печи № 4. Уже израсходовано 
81 млн 870 ты с. руб. Ожидае
мый эффект -  снижение вы 
бросов неорганической пыли в 
атмосферный воздух в 3 - 5  раз.

В ближайш ей п ер сп екти 
ве все заводские печи будут 
снабж ены  вы сокоэф ф ектив
ным пылеулавливающим обо
рудованием.

Прийти, увидеть и
рассказать жителям
Сухоложские депутаты познакомились с экологической политикой Староцементного завода

Депутаты на экскурсии по Староцементному заводу

-  Мы видим, что предпри
яти е вкл ады вается  в замену 
ф ильтров, -  сделал вы воды  
д еп у тат  Владимир К оптяев.
-  Но почему вы устанавлива
ете деш евые рукавные филь
тры, а не более дорогие элек
троф ильтры? Говорят, они в 
разы  эф ф ективнее очищ аю т 
воздух.

Разницу двух технологий 
очистки объяснил главный 
инженер предприятия 
Юрий Оноприенко:

-  Полезный совет: меньше 
вер ьте разны м  слухам  и о б 
ращайте внимание на то , что 
говорят специалисты. То что 
электрофильтры более эффек
тивны -  это в корне неверное 
утверждение, озвученное ди
л етан там и  и п о д хвач ен н о е 
непрофессионалами. Каждый 
человек, знакомый с законами 
физики, пойм ет, что тканый 
рукав за д ер ж и в ает  больш е 
взвеш енны х частиц, чем ста 
ти ческое поле электроф иль
тра. Об этом говорят и цифры: 
содержание пыли в воздухе на 
выходе из электрофильтра -  
30 м иллиграммов на куб./м, 
п о сл е  р у к авн ы х ф и льтр ов
-  м енее 5  миллиграм м ов на 
куб./м. Т ехн о л о ги и  п р о и з
водства тканей для рукавных 
ф ильтров п остоян н о  со в ер 
ш енствую тся, позволяя доби
ваться всё более вы соких р е
зультатов очистки. Установка 
электрофильтров, скорее, вы 
нужденная мера. И х м о н ти 
руют в м естах с повыш енной

температурой и влажностью. 
В ч аст н о ст и , на обж и говы х 
печах.

-  Как учитель химии, я по
нимаю, что любое предприя
тие изначально наносит вред 
экологии, -  отметила депутат 
Ирина Аладина. -  Промыш 
ленность не может быть кри
стально чистой, но может мак
симально снизить негативное 
воздействие на окружающую 
среду. Н ельзя во всем  обви 
нять пром ы ш лен н ость. П о
см отри те, сколько сегодня в 
городе автомобилей, и пред
ставьте, сколько они выбрасы
вают в воздух тетраэтилсвин
ца. Это ли не канцерогенный 
фактор. Рассуждая о промыш
ленности , всегда вспоминаю  
слова незабвенного Анатолия 
Николаевича Быкова: «Заводы 
дымят, значит, работают шко
лы, больницы, культура. Зна
чит, город ж ивет». П оэтом у 
дымите, но дымите чисто.

-  О стается  опровергнуть 
го л о сл о в н ы е  о б ви н ен и я  в 
том, что Староцементный за
вод не вкладывает средства в 
экологию, -  продолжил Эду
ард Глызин. -  Вложения идут 
капитальные. Есть проблемы, 
мы не отрицаем, но они все на 
контроле, и мы их постепенно 
решаем.

К сож алению , не всё зави 
сит от денег. Есть еще и фак
тор времени. На изготовление 
электрофильтра требуется не 
менее 9 м есяцев, 3 - 4  месяца 
-  на дем онтаж  старого, еще 
столько же -  на монтаж ново
го оборудования. Сейчас, ког
да заменяется электрофильтр 
на печи № 4, мы уже прораба
тываем проекты для печей № 1 
и 2. Уверяю, что через 2 - 3  года 
дыма из труб Староцементно
го завода вы не увидите. Хотя 
уже сегодняш ние м н огоч и с
лен н ы е проверки и замеры  
выбросов показали, что нару
шений предельно допустимых 
нормативов нет.

В ближайшее время в р ас
поряжение предприятия п о 
ступит мобильный пост. Это 
м и ни-лаборатор ия, которая 
м ож ет оперативно отслеж и 
вать состоян и е окружающей 
среды в различных точках го 
родского округа. Приглашаем 
депутатов и неравнодуш ных 
граждан подключиться к этим 
исследованиям.

Чтобы лучш е взаи м о д ей 
ствовать  с жителями и орга
низациями, на предприятии 
создан отдел по связям  с об 
щественностью. Мы стали еще 
более открытыми.

Подытожил встречу Глава 
городского округа Сухой Лог 
Роман Валов:

-  В последнее время компа
ния «ФОРЭС» активно разви
вается на нашей территории. 
Развиваю тся технологии, ра
стут объемы продукции пред
п риятия, со зд а ю т ся  н овы е 
рабочие м еста . О коло 2000 
человек сегодня работаю т на 
трех заводах ком пании... Да, 
закрыть предприятие легко. 
Но что дальш е? Сотни ч ел о
век останутся без работы, а их 
семьи -  без дохода. Все пони
мают, что это не выход. Выход 
-  в поэтапной модернизации 
технологий и соверш ен ство
вании эк о л оги ч еск и х  п р о 
грамм.

П очему сегодн я так о б о 
стрилась ситуация вокруг ком
пании «ФОРЭС»? Во-первы х, 
и з-за  доступности любой ин
формации. В о-втор ы х, и з-за  
нечистых политических т е х 
нологий и недобросовестной 
конкуренции. Критика долж 
на быть конструктивной, о с 
нованной на реальны х фак
тах, а не на популизме. И нам 
с вами, уважаемые депутаты, 
как органам власти необходи
мо эти тонкие моменты разъ
яснять гражданам.

По территории предприятия курсируют автопылесосы
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Юлия 
Казанцева:

-  Это первое из 
предприятий, к о 
т о р о е , не с т е с 
н яясь , го в о р и т  о 

проблем ах и с г о 
т о в н о с т ь ю  д е м о н 

стр и р у ет  т о , ч то  уже
сделано в плане снижения экологиче
ского воздействия. Как мы убедились, 
работы  д ей стви тельн о проводится 
м ного. Ф инансовые затраты  исчис
ляю тся миллионами, и не зам етить 
изменений, происходящ их на пред
приятии, просто невозможно.

Снижение вы бросов в атмосферу 
п одтверж дается официальными за
мерами и лабораторными исследова
ниями.

Владимир 
Коптяев:

-  С егод н я нас 
пустили на терри-

 ̂ -----   т о р и ю  п р ед п р и -
А. я ти я , но, к со ж а 

л ен и ю , не у дал ось 
побывать в цехах и п о

общаться с коллективом.
П о л о ж и т е л ь н о го  в экскур си и  

все-таки  больше. Радует, что  руко
вод ство  о тветствен н о  отн оси тся  к 
бизнесу и осознает, что развиваться 
без соблюдения экологического зако
нодательства невозможно.

Если у завода будут стационарные 
экологические посты, позволяющие 
проводить регулярные замеры вы 
бросов, это еще больше дисциплини
рует предприятие. Да и у жителей во 
просов и сомнений станет меньше.

Виктор 
Воложанин:

-  Регулярно о т 
слеж иваю  инф ор
м аци ю  в СМИ и 

социальны х сетях.
Нередко наталкивал

ся на негативные отзы 
вы о деятельности Староцементного 
завода. Сомнений перед посещением 
предприятия было много. Поразила 
площадь завода: не думал, что он та
кой большой. По-хорош ему удивила 
чистота на территории и объем вло
жений в экологию.

Понравились слова директора, ко
торый сам живет в Сухом Логу и бо
леет за родной город не меньше дру
гих граждан.

Валентина
Петелина:

-  Такое д овери 
тел ьн о е общ ение 
с р у к о в о д с т в о м  
предп риятия мне 

по душе. Последний
раз я была на заводе, 

когда он простаивал и 
был на грани закрытия. Перемены 
разительные, ощущение, что это со 
всем другое предприятие. Сегодняш
ние действия руководства в плане м о
дернизации производства и экологии 
заслуживают искреннего уважения.

С большим воодуш евлением рас
сказывала коллегам о позитивных из
менениях на Староцементном заво 
де. Хотелось бы побывать и на других 
предприятиях и даже привезти депу
татов в наше хозяйство ООО «Ново- 
пышминское».

Подготовила Олеся САЛТАНОВА
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Редакция газеты «Знамя Победы» 
совместно с Сухоложской РБ 
проводит АКЦИЮ
Мой добрый доктор

Уважаемые читатели, назовите фа
милию, имя, отчество медицинского 
работника, который совмещает в себе 
такие качества, как человечность и про
фессионализм. Один голос -  один ку
пон. Итоги будут подведены к Дню 
медицинского работника, который от
мечается в июне. Имена названных вами 
врачей и медсестер мы опубликуем в га
зете, а о человеке, набравшем наиболь
шее количество голосов, обязательно 
напишем подробнее.

К У П О Н
«Мой добрый доктор

Фамилия  . 

Имя ______________

Отчество
Должность  ,

Купоны принимаются 
в редакции газеты ««Знамя Победы 
по адресу:ул. Пушкинская,4, т ел.:4 -0 2 -0 1 .
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В Е С Н А  В природе,в  д у ш е

Расцвела весна в Сухоложье, а вместе 
с ней - фотографии наших читателей. 
Радуга, первоцветы и майская зелень 
- любуйтесь очередной серией работ 
участников нашего конкурса.
Конкурс поддерживают ООО «Ново- 
пышминское», магазин «Мир красоты» 
и центр продаж «Дом и Сад».
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Номинация
<<Пр° буждение природы»
ташерина Бердышева

Номинация
«ПР°буждение природы»
Андрей Горшков

Номинация 
«Весенний город»
Арина Левенских

Номинация «Весна 
на подоконнике»
Юлия Морозова

Номинация
«Пробуждение прир°ды»
Людмила Тиньгаева




